
ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE ENSINO,1

PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS2

CENTRO-OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO3

JOÃO DEL-REI. Ao 1º (primeiro) dia do mês de setembro de 2022 (dois mil4

e vinte e dois), às 15 (quinze) horas e 13 (treze) minutos, realizou-se a 11ª5

(décima primeira) reunião ordinária da Câmara de Ensino, Pesquisa e6

Extensão (CEPEx) da Unidade Acadêmica Campus Centro-Oeste Dona7

Lindu (CCO) da Universidade Federal de São João del-Rei, de forma online8

por videoconferência, presidida pela professora Gisele Cristina Rabelo Silva,9

para cumprir a seguinte pauta: 1 - Relatório final do Projeto de Extensão10

"Análise do impacto da capacidade funcional e função pulmonar na11

qualidade de vida de pacientes pós COVID-19 – PÓS-Covid". Interessado:12

Profº Eduardo Sérgio da Silva - Relatora: Profª Flávia de Oliveira; 2 -13

Critérios para avaliação/aprovação de Projetos e Relatórios de Iniciação14

Científica no Campus Centro Oeste Dona Lindu - UFSJ. Interessado: CCO -15

Comissão: Juliano Teixeira Moraes, Patrícia Peres de Oliveira e Cristina16

Rabelo Flôr; 3 - Projeto de Extensão “Projeto Bem Cuidar UFSJ”.17

Interessado: Profº Alexandre Ernesto Silva - Relator: Profº Dante Alighieri18

Schettini; 4 - Projeto de Iniciação Científica Voluntária “Atividade de fitase de19

Aspergillus nidulans em diferentes clones de uma linhagem recombinante da20

levedura Komagataella phaffii (Pichia pastoris)”. Interessado: Profº21

Alexsandro Sobreira Galdino - Relatora: Profª Michele Conceição Pereira; 5 -22

Projeto de extensão intitulado "Ações de educação popular em saúde em23

territórios de Estratégia Saúde da Família de Divinópolis e Bom Despacho".24

Interessado: Profº Álisson Oliveira dos Santos - Relatora: Profª Elen Soraia25

de Menezes Cabral; Decisões Ad Referendum: 1 - DECISÃO AD26

REFERENDUM Nº 006/2022 - Aprovar a Manutenção de Vaga na Área de27

Cardiologia do Grupo de Atuação Docente de Clínicas Médicas e28

Especialidades. Informes: A presidente, professora Gisele Cristina Rabelo29

Silva participou da Reunião na PROEX, no dia 17/08/2022, na qual tratou30

sobre os encaminhamentos dos projetos/programas de extensão voluntários31

aprovados na CEPEx. Estiveram presentes os membros docentes Dante32

Alighieri Schettini, Gisele Cristina Rabelo Silva, Gylce Eloisa Cabreira Panitz33



Cruz, Juliano Teixeira Moraes, Maira de Castro Lima, Michele Conceição34

Pereira, Telma Porcina Vilas Boas Dias, também a representante técnica35

administrativa Karina Marjorie Silva Herrera. Justificou a ausência os36

professores Vinícius Silva Belo, Patrícia Peres de Oliveira, Elen Soraia de37

Menezes Cabral e Flávia de Oliveira. A presidente iniciou a reunião pedindo38

a aprovação da assembleia para que a reunião acontecesse com os 8 (oito)39

membros presentes, considerando o cálculo estabelecido para o quórum,40

que seria 13 (treze) membros com portaria vigente e quórum de ⅔ (dois41

terços). Sendo aprovado, estabeleceu o teto da reunião para às 16:30 horas.42

Solicitou a aprovação da pauta com a inclusão do Ad Referendum 007-202243

- Indicar os nomes dos professores Juliano Teixeira Moraes, Patrícia Peres44

de Oliveira e Cristina Rabelo Flôr para, sob a presidência do primeiro,45

comporem comissão de análise dos Critérios para avaliação/aprovação de46

Projetos e Relatórios de Iniciação Científica no Campus Centro Oeste Dona47

Lindu - UFSJ e exclusão do item dois: Critérios para avaliação/aprovação de48

Projetos e Relatórios de Iniciação Científica no Campus Centro Oeste Dona49

Lindu - UFSJ. Interessado: CCO. O presidente da comissão, professor50

Juliano Teixeira Moraes, estava presente e justificou a retirada por um dos51

membros da comissão, a técnica administrativa Cristina Rabelo Flôr se52

encontrar em licença saúde. A pauta, com as alterações sugeridas, foi53

aprovada por unanimidade. Item um: Relatório final do Projeto de54

Extensão "Análise do impacto da capacidade funcional e função55

pulmonar na qualidade de vida de pacientes pós COVID-19 – PÓS-56

Covid". Interessado: Profº Eduardo Sérgio da Silva. A presidente,57

professora Gisele pediu licença para fazer a leitura do parecer da relatora,58

professora Flávia de Oliveira, onde estava descrito os argumentos para59

análise do relatório do projeto de extensão, destacou que o projeto foi60

devidamente delineado, com referencial teórico e metodológico compatíveis61

com a Política Nacional de Extensão Universitária. No relatório foram62

apresentados resultados satisfatórios. Voto da relatora: “Parecer favorável à63

aprovação do Relatório apresentado para esta Câmara referente ao Projeto64

Extensão “Análise do impacto da capacidade funcional e função pulmonar na65

qualidade de vida de pacientes pós COVID-19 – PÓS-Covid”.” A presidente66

colocou o parecer em discussão e em votação, tendo sido aprovado por67



unanimidade. Item dois: Projeto de Extensão “Projeto Bem Cuidar68

UFSJ”. Interessado: Profº Alexandre Ernesto Silva. O relator, professor69

Dante Alighieri Schettini, fez a leitura do parecer, onde descreveu que o70

projeto de extensão possui clareza em seus objetivos, de modo a permitir a71

execução das atividades propostas, contemplando as diretrizes de extensão,72

a citar: - indissociabilidade entre Ensino, Pesquisa e Extensão,73

Interdisciplinaridade, - impacto e transformação social, - interação dialógica e,74

- impacto na formação do estudante. Destaca-se que foi proposto75

colaboração com outro projeto intitulado “Comunidades Compassivas em76

Favelas” e esse detalhamento foi feito no item “parcerias”, neste item é77

mencionado que as visitas ao projeto “Comunidades Compassivas em78

Favelas” na cidade do Rio de Janeiro (o transporte, a estadia e a79

alimentação) serão responsabilidade de cada acadêmico. O relator80

mencionou a citação, no formulário, de todos os colaboradores do projeto,81

bem como todos os acadêmicos. Propôs o envolvimento também dos82

acadêmicos do curso de bioquímica, caso não haja restrições, para uma83

inclusão dos quatro cursos do CCO nesses projetos de extensão. Destacou84

que não foram apresentados os convênios e/ou credenciamento de serviços85

para esta ação, sendo citado o Complexo de Saúde São João de Deus86

(comunidade externa) como envolvido no projeto e compreendendo que87

compete ao coordenador do projeto, professor Alexandre Ernesto Silva,88

assegurar estes espaços e ações de forma prática. Voto do relator: “Face ao89

contido no mérito, estou ciente da execução do referido projeto de extensão90

na UFSJ-CCO e sou de parecer favorável, salvo melhor juízo”. A presidente91

colocou o parecer em discussão, a professora Gylce Eloisa Cabreira Panitz92

Cruz certificou-se da informação de que cada acadêmico tem93

responsabilidades com seu deslocamento, estadia e alimentação nas visitas94

ao Rio de Janeiro, destacou que colabora com o projeto e as visitas serão95

facultativas aos participantes. A presidente, professora Gisele, questionou96

sobre os apontamentos do relator em seu mérito e ele esclareceu que são97

sugestões para melhoria e que não desclassificam o projeto em si. Não98

havendo mais manifestações o parecer foi colocado em votação, tendo sido99

aprovado por unanimidade. Item três: Projeto de Iniciação Científica100

Voluntária “Atividade de fitase de Aspergillus nidulans em diferentes101



clones de uma linhagem recombinante da levedura Komagataella102

phaffii (Pichia pastoris)”. Interessado: Profº Alexsandro Sobreira103

Galdino A relatora, professora Michele Conceição Pereira, fez a leitura do104

parecer, onde descreveu que o projeto versa sobre tema relevante e em105

concordância com a hipótese, porém não apresentou um cronograma de106

execução nem um plano de trabalho para o discente, deixando dúvidas107

quanto à compatibilidade com a formação de um estudante em nível de108

iniciação científica devido à sua complexidade e tempo de execução. Voto109

da relatora: “Face ao contido no mérito, sou de parecer que o projeto de110

iniciação científica voluntária “Atividade de fitase de Aspergillus nidulans em111

diferentes clones de uma linhagem recombinante da levedura Komagataella112

phaffii (Pichia pastoris)” baixe em diligência para adequações, tais como113

apresentação de um cronograma de execução e plano de trabalho do114

estudante de iniciação científica”. A presidente colocou o parecer em115

discussão e a relatora sugeriu, apoiada pela assembleia, que o coordenador116

do projeto avaliasse se o mesmo é passível de ser executado por um117

estudante de iniciação científica no prazo de um ano. Terminadas as118

discussões, a presidente colocou o parecer em votação, tendo sido119

aprovado por unanimidade. Item quatro: Projeto de extensão intitulado120

"Ações de educação popular em saúde em territórios de Estratégia121

Saúde da Família de Divinópolis e Bom Despacho". Interessado: Profº122

Álisson Oliveira dos Santos. A presidente, professora Gisele pediu licença123

para fazer a leitura do parecer da relatora, professora Elen Soraia de124

Menezes Cabral, onde estava descrito que a aprovação do projeto está125

pautada nos seguintes argumentos: - ideia de integrar a comunidade dos126

municípios de Divinópolis e Bom Despacho, os serviços de saúde e a127

universidade, através de uma parceria entre as Secretarias Municipais de128

Saúde e a Universidade Federal de São João del-Rei Campus Centro Oeste129

Dona Lindu (UFSJ-CCO), - proposta de inserção de estudantes de130

graduação na Atenção Primária à Saúde com ações de educação popular,131

serviços de saúde e comunidade, - atuação de maneira efetiva, de132

estudantes, professores e profissionais de saúde envolvidos no projeto,133

transformando, com melhores práticas, a realidade da comunidade. O134

projeto foi justificado pelo cenário geral do fenômeno de tripla carga de135



doenças vivido no Brasil, impondo a necessidade de iniciativas de educação136

popular em saúde. Por esse motivo, o projeto visa desenvolver ações de137

educação em saúde junto ao público alvo, realizando diagnósticos138

situacional em saúde, ações de educação em saúde na escola e nas salas139

de espera das unidades básicas de saúde, promovendo diálogo e integração140

entre ensino, serviço e comunidade. Apresentou as etapas metodológicas,141

bem como o cronograma, claro e sucinto. Voto da relatora: “Face ao contido142

no mérito, sou de parecer favorável à aprovação do projeto de extensão143

“Ações de educação popular em saúde em territórios de Estratégia Saúde da144

Família de Divinópolis e Bom Despacho” professores Álisson Oliveira dos145

Santos e Ana Flávia Quirino Franco”. Neste momento a presidente colocou o146

parecer em discussão e não havendo colocações da assembleia, colocou o147

parecer da relatora, professora Elen Soraia de Menezes Cabral, em votação,148

sendo aprovado por unanimidade. A presidente colocou em votação a149

decisão Ad Referendum Nº 006/2022: Aprovar a Manutenção de Vaga na150

Área de Cardiologia do Grupo de Atuação Docente de Clínicas Médicas e151

Especialidades, sendo aprovada pela assembleia por unanimidade, e152

também a decisão Ad Referendum Nº 007/2022: Indicar os nomes dos153

professores Juliano Teixeira Moraes, Patrícia Peres de Oliveira e Cristina154

Rabelo Flôr para, sob a presidência do primeiro, comporem comissão de155

análise dos Critérios para avaliação/aprovação de Projetos e Relatórios de156

Iniciação Científica no Campus Centro Oeste Dona Lindu - UFSJ, outrossim157

aprovada por unanimidade pelos reunidos. A presidente, passou ao informe158

de sua participação na Reunião da Pró Reitoria de Extensão e Assuntos159

Comunitários - PROEx, no dia 17/08/2022, na qual tratou sobre os160

encaminhamentos dos projetos/programas de extensão voluntários161

aprovados na CEPEx, ficou acordado que a CEPEx irá fazer a comunicação162

de todos os projetos de extensão aprovados nesta Câmara através do e-mail163

setex@ufsj.edu.br e os coordenadores dos projetos aprovados, responderão164

um formulário, cedido pela PROEx, ao final do projeto. Às 16:22h, a165

presidente agradeceu a todos e encerrou a reunião. Nada mais havendo a166

tratar eu, Juliane Elias Costa Silva, lavrei a presente ata que, depois de lida,167

se aprovada, será assinada pelos presentes. Divinópolis, 1 de setembro de168

2022.169
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Emitido em 01/09/2022

ATA DE REUNIÃO Nº 2/2022 - SECEN (10.02.03) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 26/09/2022 15:43 )
DANTE ALIGHIERI SCHETTINI
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1510737

 (Assinado digitalmente em 14/09/2022 10:07 )
GISELE CRISTINA RABELO SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1871772

 (Assinado digitalmente em 14/09/2022 15:29 )
GYLCE ELOISA CABREIRA PANITZ CRUZ

MEMBRO

CEPEx -CCO (10.02.01.03)

Matrícula: 1796963

 (Assinado digitalmente em 14/09/2022 09:26 )
JULIANO TEIXEIRA MORAES
COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

COENF (12.46)

Matrícula: 2001652

 (Assinado digitalmente em 14/09/2022 12:59 )
KARINA MARJORIE SILVA HERRERA

TECNICO DE LABORATORIO AREA

CCO (10.02)

Matrícula: 1754438

 (Assinado digitalmente em 14/09/2022 10:29 )
MAIRA DE CASTRO LIMA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1945166

 (Assinado digitalmente em 14/09/2022 21:49 )
MICHELE CONCEICAO PEREIRA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1422574

 (Assinado digitalmente em 15/09/2022 11:33 )
TELMA PORCINA VILAS BOAS DIAS

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

COBIQ (12.38)

Matrícula: 2045083
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